

Circulan rumores de crisis ministerial.

El presidente del Consejo y los ministros de Negocios extranjeros y de Justicia tomarán parte en el debate de la Cámara relativo á la cuestión religiosa.

El Gobierno, cediendo, aunque no del todo á los deseos de los radicales, se comprometerá á presentar en breve un proyecto relativo á las asociaciones religiosas; pero sin que tenga el carácter de medida encaminada á la separación de la Iglesia y el Estado.

Se asegura que el señor Fallières, ministro de Justicia, en cuanto termine el debate sobre los asuntos religiosos presentará la dimisión de su cargo.

Los ministeriales dicen que la modificación en el Gabinete se limitará á la cartera de Justicia, pero planteada la crisis no será fácil prever sus consecuencias dado el antagonismo cada vez más manifiesto que existe entre las Cámaras y el Gobierno, á pesar de que este ha procurado transigir con aquellas.

Nueva York, 11.—Conforme suele acontecer al principio de cada legislatura en el Senado de los Estados Unidos, se ha presentado una proposición pidiendo que esta República compre la Isla de Cuba.

La proposición, debida exclusivamente á la iniciativa individual de un representante del país, no es mas que una de tantas extravagancias que frecuentemente se ven aquí. En los centros políticos no se concede al hecho ninguna importancia.

La proposición está firmada por el senador Coll, y se limita á pedir al Senado que autorice al presidente de los Estados Unidos para entablar negociaciones con España encaminadas á la adquisición de la Isla de Cuba.

FABRA.

(Prohibida la reproducción de estos telegramas en los periódicos no suscritos á la Agencia Fabra).

SALAMANCA Y SU PROVINCIA

Se nos dice que no es exacto que tengan participación en el tercer premio del sorteo verificado el día 10, los señores Guerreira y Sánchez Góme.

Lo sentimos.

En cambio se nos asegura que llevaban

(11) EL AMOR

FOR

ARTURO SCHOPENHAUER

(CONTINUACIÓN)

Eso es lo que inspiró á Petrarca, lo que agitaba á los Saint-Preux, los Werther y los Santiago Ortis, que en ello, serian incomprensibles é inexplicables. Ese valor infinito que se atribuye recíprocamente los amantes, no puede fundarse en raras cualidades intelectuales, en cualidades objetivas y reales, y esto sencillamente porque no se conocen lo bastante uno á otro: tal era el caso de Petrarca. Sólo el espíritu de la especie puede, de una sola ojeada qué valor tienen para él los amantes y cómo pueden servir para sus fines. También las grandes pasiones nacen generalmente á la primera mirada *Who ever lov'd that lov'd not at first sight?* ¿Amó nunca quien no amó á la primera mirada? (1)

(1) SHAKESPEARE, *As you like it*, III, 5.

décimos del número premiado el ordenanza de la Administración de Correos, los sastres ingleses de la plaza Mayor, un empleado de Hacienda, otro del ferrocarril, llamado Muriel, don Ventura Lucas, de oficio chocolatero, un ganadero que reside temporalmente en esta ciudad, calle de Miñagustín, y doña Pilar Morales.

Por si nuestras elevadas autoridades no han entendido la *toná*, allá va la segunda.

En el número de ayer de nuestro apreciable colega *El Adelanto* tuvimos ocasión de ver un suelto en que con el epigrafe de *señor alcalde...* se lamentaba de que en las mediaciones del puente de hierro de la estación existía una gran charca de aguas estancadas, la cual está sirviendo actualmente de lavadero público.

Y en efecto; nosotros hemos tenido igualmente el disgusto de cerciorarnos de la realidad del hecho, y esperamos que S. E. I. con la actividad y celo que le caracteriza, (ya que el señor Alcalde no parece que toma cartas en el asunto) ordenará al señor Repita á que se dé una vueltecita por referido sitio á fin de que lo antes posible, pueda ponerse el oportuno remedio, si no hemos de estar constantemente ocupándonos del antedicho asunto.

¿Se atenderán nuestras súplicas? Allá veremos.

Habiéndose entregado en la Inspección por la comisión liquidadora del consejo de redenciones el importe de los premios y plusas de reenganche devengados por los individuos del distrito de Puerto Rico que sirvieron en el mismo hasta el 30 de Junio de 1889, á los que se les adende alguna cantidad por dicho concepto, pueden solicitar su abono por instancia que dirigirán al general inspector del expresado centro, á la que acompañarán los documentos justificativos.

Según comunica el alcalde de Ledesma, en la noche pasada se han fugado de la cárcel de aquella villa cuatro presos cuando el llavero se proponía hacer la requisita á las nueve de la noche.

La Guardia civil ha salido en persecución de los fugitivos.

Debiendo procederse á la adquisición de pan, aceite y carbón por la Comisaría de guerra de Ciudad-Rodrigo, con destino al consumo de la guarnición de aquella plaza, en el próximo mes de Enero se celebrará un concurso de abastecedores en la citada ciudad.

La junta central de derechos pasivos del magisterio ha acordado que se le abonen á doña Petra Zugarrondo los haberes que devengó la maestra que fué de una de las escuelas públicas de esta capital, doña Estefanía Zugarrondo.

La Asociación de funcionarios públicos establecida en esta capital, acordó en sesión

Si la pérdida de la amada, ya sea porque le fué arrebatada por la muerte ó por un rival, causa en el amante apasionado un dolor que sobrepaja á todos los demás, es porque este dolor es de naturaleza trascendente y no le alcanza solamente como á individuo, sino que le afecta en su *essentia aeterna*, en la vida de la especie, cuya voluntad especial está encargado de realizar. De aquí que los celos atormenten tan horriblemente y que la renuncia de la amada sea el mayor de todos los sacrificios.

Un héroe se avergonzaría de dejar escapar quejas vulgares, pero no quejas de amor, porque, en este caso, no es él, sino la especie, la que se lamenta. En *La gran Cenobia* de Calderón hay una escena, en el segundo acto, entre Cenobia y Decio en que este dice:

Cielos, luego tú me quieres?

Perdiera cien mil victorias

Volviérame...

Aquí pues, el honor que, hasta el presente, sobrepajaba á cualquier otro interés, ha sido derribado y ahuyentado en el momento que el amor, es decir el interés de

celebrada ayer tarde, socorrer con la cantidad de 125 pesetas á la viuda del que fué secretario del Gobierno civil, don Ramón González de la Peña, y nombrar una comisión que visite á la familia del finado, para hacerla presente el sentimiento que en la sociedad ha causado la muerte de tan digno y probo funcionario.

Hoy se ha encargado interinamente de la secretaría del Gobierno civil, el oficial primero de la misma, don Lucio Pérez.

En virtud de concurso único han sido nombradas maestras las siguientes:

Para la escuela de ambos sexos de Vega Castrolo con el haber anual de 500 pesetas, doña María Rodrigo y Rodrigo.

Para la id. id. de Otero de Sanabria con 500 pesetas, doña Idefonsa Villavieja Escaja.

Para la id. id. de Moratones con 250 pesetas, doña Isaura González Sanz.

Para la id. id. de El Pego con 500 pesetas, doña Ludivina Ramos de Ante.

Para la id. id. de Castropete con 250 pesetas, doña Juana de la Iglesia Requilón.

Para la id. id. de Sejas de Sanabria con 300 pesetas, doña María Encarnación Romo.

La suscripción nacional en esta provincia cuyas cantidades han ingresado en la Sucursal del Banco de España, ascendian hoy á la cantidad de 28.076 pesetas y 26 céntimos.

Esta mañana fué llevado á la prevención un joven, que momentos antes habia maltratado á su madre.

La comisión provincial ha resuelto revocar un acuerdo del ayuntamiento de Villoria, por el que se ocupaban varios terrenos de la pertenencia de don Toribio Sierra.

Un sujeto vecino de esta capital fué llevado anoche á la prevención por promover un fuerte escándalo en la vía pública.

La Guardia civil de Cordovilla ha capturado á un sujeto llamado Jose Hierro Herran, natural de Coca, presunto autor del robo de varios objetos sustraídos de la casa de doña María Francisca García, vecina de Ventosa.

En el acto de ser detenido se le ocuparon todos los objetos robados.

Muy en breve empezarán las obras de replanteo para la construcción de la nueva plaza de toros.

A pesar de lo dicho por un periódico local y del informe del Arquitecto municipal, hemos oído á persona inteligente en la materia, que las grietas que de pocos días á esta parte que se han presentado en el edificio

de la especie, aparece en escena y procura adquirir la ventaja decisiva. Sólo ante este interés ceden el honor, el deber y la fidelidad, después de haber resistido á todas las tentaciones y aún á la amenaza de muerte.

Así también no hay en la vida privada punto sobre el cual la probidad escrupulosa sea más rara: las personas, por otra parte, más honradas y más rectas prescinden de ella y, despreciando todo, cometen el adulterio cuando se apodera de ellas el amor apasionado, es decir el interés de la especie, y hasta parece que creen tener conciencia de un privilegio superior de tal índole que no pudieran concedérselo semejante los intereses individuales; y esto es así, precisamente porque obran en interés de la especie.

Bajo este punto de vista es digno de notarse este pensamiento de Chamfort:

«Cuando un hombre y una mujer experimentan, uno por otro, una pasión violenta me parece siempre, que sean los que fueren los obstáculos que los separen, un marido, los parientes, etc... los dos amantes son el uno del otro por naturale-

de la Audiencia, puede tener un fin siniestro.

Por enfermedad del juez de instrucción señor Requena, se ha encargado hoy de dicho cargo don Rafael Bertrando, y del juzgado municipal don J. Méndez.

En la secretaría de instrucción pública de esta provincia, se están terminando las nóminas de escalafón de aumento gradual de sueldo de los maestros y maestras titulares de esta provincia, para que puedan efectuar el cebro de sus haberes en los próximos días de Noche-Buena.

Un sujeto que ayer sufrió una caída de un caballo á consecuencia de desbocarse dicho animal, se produjo varias contusiones que le fueron curadas en su domicilio por el médico de guardia de la Casa de socorro.

Se ha concedido pensión de viudedad la esposa de don Ramón de la Cruz, y otro que fué de la escuela pública de Peralejos de Abajo.

También se ha concedido jubilación por edad á la maestra de Sorihuela, doña Ramona García Sánchez.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Interior.

Madrid, 12 (115 t.)—La *Gaceta* de hoy publica un real decreto suspendiendo los exámenes de empleados del cuerpo de Correos.

Siguen con actividad los trabajos para la reforma de aranceles de Aduanas.

En el Consejo de esta tarde se ocupará el Gobierno preferentemente en las cuestiones económicas.

La fiebre amarilla causa estrago en el Senegal.

Reinan fuertes temporales en Glaterra.

FABRA

BOLSA DE MADRID

ULTIMOS PRECIOS DE LA COTIZACION DEL DIA 11 DE DICIEMBRE

Deuda perpétua al 4 por 100, interior, al contado.	102
Idem fin del corriente.	102
Idem fin del próximo.	102
Deuda perpétua al 4 por 100 exterior.	102
Deuda amortizable al 4 por 100.	102
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	102
Idem id. de id. 1890.	102
Acciones del Banco de España.	102
3 por 100 de Cuba.	102
Idem id. al 6 por 100.	102
Carpetas Cubas nuevas.	102
Acciones de tabacos.	102
París, á 8 días vista.	102
París, cheque.	102
Londres, á 90 días id.	102

Imp. de J. Hidalgo, Rua, 12, Salamanca.

za y que se pertenecen por derecho divino, á pesar de las leyes y convenciones humanas. Si se suscitaran protestas contra esta teoría bastaría recordar la admirable indulgencia del Salvador en el Evangelio para con la mujer adúltera al presumir la misma falta en todos los presentes.

Casi todo el *Decameron* parece ser, desde este mismo punto de vista, pura sátira, puro sarcasmo del genio de la especie de los derechos y los intereses de los individuos á quienes huella con sus nobles. Todas las diferencias de rango, obstáculos y todas las barreras que las aparta y anonada sin esfuerzo el genio de la especie.

Disipa como si fuera leve paja todas las instituciones humanas no preocupándose de otra cosa que de las generaciones futuras. Bajo el imperio de un interés amoroso desaparece todo peligro y encuentra dentro de sí valor hasta el ser más insignificante.

Y en la novela y en el placer, con un

